



～CS委員会のキックオフミーティング～

発行元：教育委員会事務局 地域教育力推進課 地域連携係 TEL3579-2619

今年度より各校の「地域とともにある学校」の具現化に向けて、CS委員会をより有意義なものにすることを目的として、キックオフミーティングを各校で開催しました。今回は、そのキックオフミーティングについてご紹介します。



キックオフミーティングとは？

キックオフミーティングとは、第一回CS委員会を開催する前に、CS委員長や学校支援地域本部の地域コーディネーターなど、iCSのキーパーソンとなる方々が集まる会議です。その中では自校のCS委員会で「できていること」、「課題と感ずること」などを振り返り、今年度のCS委員会に向けて目標設定や体制づくりを行いました。その際に確認するポイントをまとめた「打合せシート」を活用しチェックをしていただきました。

学校長からはキックオフミーティングの効果について、次のような声がありました。

- ・CS委員会の年間計画を立てることができた。生徒会にCS委員が参加するという話も出ており、学校をもっと深く見てもらえるのではないかな。
- ・熟議後の検証や結果が見えないという課題があった。熟議を、単発のテーマではなく年間の軸を決めて進める方針で、令和6年度のテーマについて話し合った。
- ・今後の方針を話し合う中で、熟議で意見を言いつぱなしにしない、学校と地域の関係性を深めていくことを確認した。また学校からの報告を短くして、CS委員の発案でテーマを決め、熟議を行うことにした。

これらのほかにも多くの小中学校より、キックオフミーティングを行うことに効果を感じたという意見をいただきました。

iCSフォーラム(CS委員長会議)のご案内

iCS関係者が一堂に会し、他校の方々との熟議や情報交換を行う「iCSフォーラム」を開催します。ぜひご参加ください。

今年のテーマ：iCS導入から4年～自分と学校の現在地～

最終的にめざす姿などを確認しながら、段階的なゴール地点までの道のりを考えることによって、自分の学校の現在地を確認する機会にしましょう。

日時：令和6年7月22日(月) 14:00～15:30 ※第1部(14:00～14:35) 講義(対面・オンライン)
第2部(14:40～15:30) 熟議(対面参加者のみ)
詳しくは別紙チラシをご覧ください。

令和6年度統括コーディネーターのご紹介



統括コーディネーターとは？

学校支援地域本部事業において、地域コーディネーターの中心となる存在として、地域コーディネーターの育成・助言・指導、学校長への学校支援地域本部の理解促進活動などを行っています。令和6年度からは、3名体制となり、地域コーディネーター向け研修の企画・運営や相談の対応にも力を入れています。

おおの ただお

■大野 忠雄氏（元蓮根第二小学校校長先生）

学校管理職経験者として、学校側のサポートを中心に行っていただいております。

しらとり のぶひろ

■白鳥 円啓氏（成増小学校地域コーディネーター）

地域コーディネーター経験者として、地域側のサポートを中心に行っていただいております。

みやざわ みき

■宮澤 美樹氏（蓮根第二小学校地域コーディネーター）

今年度より新たに統括コーディネーターに加わっていただきました。

地域コーディネーター経験者として、地域側のサポートを中心に行っていただいております。

学校支援地域本部の取組などについて、困ったことや悩んでいることはありませんか？

【例】新たな活動を始めたいが、どのように始めていいかわからない。

学校管理職の異動により、どのように学校と連携すればよいかわからない。

他校の地域コーディネーターとつながりを作りたい、間に入ってほしい。...などなど

統括コーディネーターが相談に応じます。事務局までお気軽にご連絡ください。

地域教育力推進課 ☎3579-2619 ✉ky-crenkei@city.itabashi.tokyo.jp



地域コーディネーター初任者研修交流会

令和6年度の地域コーディネーター初任者研修交流会が、5月10日(金)に開催されました。

まず、大野講師から『学校から見た学校支援地域本部』というテーマで、学校管理職経験者だからこそ感じることができる地域コーディネーターの役割や存在意義について話していただきました。次に白鳥講師、宮澤講師には『学校支援地域本部とは、地域コーディネーターの役割』というテーマで、事例紹介を交えて話していただきました。そもそも学校支援地域本部とはなんだろう？地域コーディネーターの役割とは？という話から、コーディネートする上でのポイントや心得、実践的な具体例を紹介しながら分かりやすく説明していただきました。

講義の後にはグループに分かれて情報交換会を行いました。それぞれのグループで各学校の課題や事例、初任者ならではの悩みや不安を共有いただきました。参加者からは、「元校長の立場からの話はとても勉強になりました。」「地域コーディネーターの必要性について理解の第一歩になりました。」などという声がありました。

講義の後にはグループに分かれて情報交換会を行いました。それぞれのグループで各学校の課題や事例、初任者ならではの悩みや不安を共有いただきました。参加者からは、「元校長の立場からの話はとても勉強になりました。」「地域コーディネーターの必要性について理解の第一歩になりました。」などという声がありました。

研修資料は区HPに掲載しています。

◇URLはこちら

<https://www.city.itabashi.tokyo.jp/kyoikuiinkai/chiiki/community/shien/1026460.html>

二次元コードからもアクセスできます。

